

**«ЭНЦИКЛОПЕДИСТ НАРКИЗ КОНСТАНТИНОВИЧ ЧУПИН:
К 200-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ»**

16 января – 25 марта

Отдел краеведческой литературы (здание пристроя, 3 этаж)

Список литературы к выставке

1. Астраханский В. С. Книжный дар Чупина, выявленный в фондах Российской государственной библиотеки // Четвертые Татищевские чтения : тез. докл. и сообщ. (Екатеринбург, 18–19 апр. 2002 г.). Екатеринбург : Банк культурной информации, 2002. С. 47–49.
63.3; Т235; 2232844-КО
2. Баканова А. И. Библиографические работы Н. К. Чупина // Первые Чупинские краеведческие чтения: тез. докл. и сообщ., Екатеринбург, 7–8 февраля 2001 г. Екатеринбург : б. и., 2001. С. 6–13.
63.3; Ч-922; 2228526-КО
<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1130>
3. Бердинских В. [Историки Урала] // Уездные историки : рус. провинц. историография. Москва : Новое литературное обозрение, 2003. С. 167; 267–268.
63.1; Б483; 2240989-ЕФ
4. Беркович А. В. Интеллигент в провинции // Третьи Чупинские краеведческие чтения : материалы конф. г. Екатеринбург, 16–17 февр. 2006 г. Екатеринбург : издательство Свердловской областной универсальной научной библиотеки им. В. Г. Белинского, 2006. С. 6–11.
63.3; Ч-922; 2264375-КО
<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1064>
5. Бессонов М. С. Новые материалы к родословию Н. К. Чупина // Четвертые Чупинские краеведческие чтения : материалы конференции, Екатеринбург, 14–15 февраля 2008 г. Екатеринбург : библиотека им. В. Г. Белинского, 2008. С. 15–19.
63.3; Ч922; 2332603-КО
<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1025>
6. Бухаркина О. А. Ученый муж // Уральский ревизор. 2008. № 4. С. 35.
7. Бухаркина О. А. Н. К. Чупин о женском образовании. Работа ученого и педагога «Заметки о женском воспитании» // Первые Чупинские краеведческие чтения: тез. докл. и сообщ., Екатеринбург, 7–8 февраля 2001 г. Екатеринбург : б. и., 2001. С. 14–16.
63.3; Ч-922; 2228526-КО
<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1131>
8. Верховланцев В. С. Н. К. Чупин // Город Пермь, его прошлое и настоящее : краткий историко-статистический очерк. Пермь : Пушка, 1994. С. 233–235.
63.3; В364; 2179681-КО

9. Гильфанова И. А. Н. К. Чупин и актуальные проблемы библиотечного краеведения // Страницы прошлого : избр. материалы краевед. Смышляев. чтений в Перми. Пермь : Реал, 2001. С. 195–197.
63.3; С831; 2226169-КО
10. Гомельская С. З. Вспомним Наркиза Чупина // Урал. 1970. № 6. С. 152–154.
11. Гомельская С. З. Знает только Чупин... // Уральский следопыт. 1974. № 3. С. 38–40.
12. Гомельская С. З. Клад, единственный в своем роде // Уральский следопыт. 1970. № 1. С. 71–74.
13. Гомельская С. З. Н. К. Чупин. Свердловск : Средне-Уральское книжное издательство, 1982. 96 с.
72; Г641; 1853728-КО
14. Дудырев Ф. Ф. История России XVIII века в творчестве Н. К. Чупина // Первые Чупинские краеведческие чтения: тез. докл. и сообщ., Екатеринбург, 7–8 февраля 2001 г. Екатеринбург : б. и., 2001. С. 16–19.
63.3; Ч-922; 2228526-КО
15. Дудырев Ф. Ф. Н. К. Чупин: фактология и фактологическая работа в историческом исследовании. Челябинск : б. и., 1998. 171 с.
63; Д815; 2225173-КО
<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1132>
16. Ермолова Т. Из истории изучения города Екатеринбурга в середине XIX – начале XX веков // Каменный пояс на пороге III тысячелетия : материалы региональной научно-практической конференции. Екатеринбург : Институт истории и археологии УрО РАН, 1997. С. 54–55.
63.3; К181; 2198013-КО
17. Ермолова С. Ю. Из истории изучения города Екатеринбурга в конце XIX – начале XX века // Тобольский исторический сборник. Тобольск : издательство ТГПИ, 1998. Вып. 3. Ч. 2. С. 80–81.
Пр12626; П355291-КХ
18. Зорина Л. И. Свердловский краеведческий... страницы истории // Уральский музей. 2005. №12 (14). С. 1–3.
19. Ищенко В. Я. Будет ли золотым Золотой Камень? // Уральский следопыт. 2004. № 9. С. 53–56.
20. Ищенко В. Я. Неизвестные материалы из архива Н. К. Чупина // Вторые Чупинские краеведческие чтения: материалы конф. г. Екатеринбург, 17–18 февр. 2004 г. Екатеринбург : издательство Свердловской областной универсальной научной библиотеки им. В. Г. Белинского, 2004. С. 615.
63.3; Ч-922; 2254858-КО
<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1098>
21. Карелин В. Г. Вогульская (мансийская) тема в творчестве Н. К. Чупина // Вторые Чупинские краеведческие чтения : материалы конференции, Екатеринбург, 17–18 февраля

2004 г. Екатеринбург : издательство Свердловской областной универсальной научной библиотеки им. В. Г. Белинского, 2004. С. 15–23.

63.3; Ч-922; 2254858-КО

<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1099>

22. Карелин В. Г. Чупинский список татищевских книг // Первые Чупинские краеведческие чтения: тез. докл. и сообщ., Екатеринбург, 7–8 февраля 2001 г.

Екатеринбург : б. и., 2001. С. 21–24.

63.3; Ч-922; 2228526-КО

<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1133>

23. Колосова Т. А. Н. К. Чупин в исследованиях и публикациях // Седьмые Чупинские краеведческие чтения : материалы конференции, Екатеринбург, 18–19 февраля 2014 г.

Екатеринбург : Свердловская областная универсальная научная библиотека им. В. Г. Белинского, 2014. С. 184–201.

63.3; Ч922; 2376285-КО

<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/15982>

24. Колосова Т. А. Слово о Чупине // Пятые Чупинские краеведческие чтения : материалы конференции, Екатеринбург, 16–17 февраля 2010 г. Екатеринбург : [б. и.], 2010. С. 3–6.

63.3; Ч-922; 2316959-КО

<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/41>

25. Курочкин Ю. М. Книжные встречи. Москва : Книга, 1981. 175 с.

76; К935; 1848397-КО

26. Ляпустин В. А. Встречи, которые забыть нельзя // Д. Н. Мамин-Сибиряк

в воспоминаниях современников. Свердловск : Свердловское книжное издательство, 1962. С. 79–89.

83.3; М222; 1092520-КО

27. Мазур Л. Н. Из истории создания историко-географических справочников по Среднему Уралу // Документ. Архив. История. Современность : сборник научных трудов. Екатеринбург : издательство Уральского университета, 2011. Вып. 12. С. 287–298.

Пр12785; п1355003

28. Митрофанова Л. М. Д. Н. Мамин-Сибиряк и Н. К. Чупин: типы времени и интеллекта // Урал. 2008. № 5. С. 247–251.

29. Митрофанова Л. М. Д. Н. Мамин-Сибиряк и Н. К. Чупин: типы времени и интеллекта // Четвертые Чупинские краеведческие чтения : материалы конференции, Екатеринбург, 14–15 февраля 2008 г. Екатеринбург : библиотека им. В. Г. Белинского, 2008. С. 23–31.

63.3; Ч922; 2332603-КО

<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1027>

30. Мосин А. Г. Чупины на Урале: материалы для родословия Н. К. Чупина // Первые Чупинские краеведческие чтения: тез. докл. и сообщ., Екатеринбург, 7–8 февраля 2001 г. Екатеринбург : б. и., 2001. С. 25–29.

63.3; Ч-922; 2228526-КО

<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1134>

31. Непеин И. «Награждая, поощряет...» // Уральский следопыт. 1998. № 3. С. 2–3.

32. Павлов В. А. В память о Н. К. Чупине // Первые Чупинские краеведческие чтения: тез. докл. и сообщ., Екатеринбург, 7–8 февраля 2001 г. Екатеринбург : б. и., 2001. С. 29–36.
63.3; Ч-922; 2228526-КО
<http://elibr.uraic.ru/handle/123456789/1135>
33. Пирогова Е. П. История приобретения библиотеки Н. К. Чупина Уральским обществом любителей естествознания // Третьи Чупинские краеведческие чтения : материалы конф. г. Екатеринбург, 16–17 февр. 2006 г. Екатеринбург : издательство Свердловской областной универсальной научной библиотеки им. В. Г. Белинского, 2006. С. 29–36.
63.3; Ч-922; 2264375-КО
<http://elibr.uraic.ru/handle/123456789/1068>
34. Письма Д. Д. Смышляева Н. К. Чупину (1855–1881) / публ. Л. С. Рафиенко // Страницы прошлого : избр. материалы краевед. Смышляев. чтений в Перми. Пермь : Реал, 2001. С. 238–279.
63.3; С831; 2226169-КО
35. Погорелов С. Н. Обнаружение могилы Н. К. Чупина на месте исследования уничтоженного кладбища Ново-Тихвинского монастыря // Четвертые Чупинские краеведческие чтения : материалы конференции, Екатеринбург, 14–15 февраля 2008 г. Екатеринбург : библиотека им. В. Г. Белинского, 2008. С. 6–9.
63.3; Ч922; 2332603-КО
<http://elibr.uraic.ru/handle/123456789/1024>
36. Порунов М. В. Н. К. Чупин об управлении В. Н. Татищевым уральскими заводами в 1720–1721 гг. // Кулагинские чтения, I–II : сборник материалов научно-практических педагогических конференций, 17 апреля 2013 г. Уральский федеральный университет; 17 апреля 2014 г. Свердловская областная универсальная научная библиотека им. В. Г. Белинского. Екатеринбург : АПВИФ, 2014. С. 189–194.
63.3; К90; 2363548-КО
37. Пунтус Е. В. «Географический и статистический словарь Пермской губернии» Н. К. Чупина как источник по истории сельского расселения на Урале во второй половине XIX – начале XX века // Первые Чупинские краеведческие чтения: тез. докл. и сообщ., Екатеринбург, 7–8 февраля 2001 г. Екатеринбург : б. и., 2001. С. 32–36.
63.3; Ч-922; 2228526-КО
<http://elibr.uraic.ru/handle/123456789/1136>
38. Пятницкий А. Н. Уральская школа техников : Свердловский ордена Трудового Красного Знамени горно-металлургический техникум имени И. И. Ползунова. 125 СГМТ. Свердловск : Средне-Уральское книжное издательство, 1972. 199 с.
33; У686; 1504262-КО
39. Сапожникова И. Д. Интеллигенция старого Урала – была ли она? // Интеллигенция России в конце XX века: система духовных ценностей в исторической динамике : тез. докл. и сообщ. всерос. науч. конф., посвящ. памяти проф. В. Г. Чуфарова. Екатеринбург : б. и., 1998. С. 129–132.
66.3; И73; 2223124-КО
40. Соркин Ю. В. А. Глинка и Н. К. Чупин // К Уралу – с любовью : зап. краеведа. Екатеринбург : б. и., 1996. С. 58–60.

63.3; C652; 2193613-КО

41. Торопов А. Н. Чупин – первый исследователь истории уральского завода хозяйства Яковлевых // Вторые Чупинские краеведческие чтения : материалы конференции, Екатеринбург, 17–18 февраля 2004 г. Екатеринбург : издательство Свердловской областной универсальной научной библиотеки им. В. Г. Белинского, 2004. С. 23–26.
63.3; Ч-922; 2254858-КО
<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1100>
42. Трусов В. А. Формулярный список Наркиза Константиновича Чупина в Уральском горном правлении // Вторые Чупинские краеведческие чтения : материалы конференции, Екатеринбург, 17–18 февраля 2004 г. Екатеринбург : издательство Свердловской областной универсальной научной библиотеки им. В. Г. Белинского, 2004. С. 26–28.
63.3; Ч-922; 2254858-КО
<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1101>
43. Трусов В. А. Н. К. Чупин о пещере «Дружба» // Четвертые Чупинские краеведческие чтения : материалы конференции, Екатеринбург, 14–15 февраля 2008 г. Екатеринбург : библиотека им. В. Г. Белинского, 2008. С. 19–23.
63.3; Ч922; 2332603-КО
<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1026>
44. Уральский библиофил. Свердловск : Средне-Уральское книжное издательство, 1984. 191 с.
76; У686; 1923006-КО
45. Усанов В. И. Н. К. Чупин (1824–1882) // Летописцы старого Урала. Челябинск : [Факел], 1995. С.73–83.
63.1; У74; 2193543-КО
46. Филатова Л. Ученый чудак // Уральский музей. 2007. № 4 (30). С. 19.
47. Филатова Л. Ученый чудак // Уральский следопыт. 2001. № 9. С. 23–24.
48. Наркиз Константинович Чупин (1824–1882) : к 180-летию ученого-краеведа : биобиблиогр. указ. Свердл. обл. универс. науч. б-ка им. В. Г. Белинского. Екатеринбург : б. и., 2004. 38 с.
91.9; Ч-922; 2252988-КО
49. Чупин Н. К. Демидовские заводы в описаниях.... // Уральская старина. Вып. 3. Екатеринбург : Архитектон, 1997. С. 208–274.
Пр12529; П351323-КО
50. Чупин Н. К. [Публикация фрагмента «Географического и статистического словаря Пермской губернии», посвященного с. Закамышловскому Камышловского уезда] // Веси. 2004. № 3. С. 44–45.
51. Цеменкова С. И. История одного ремонта, или Как Н. К. Чупина из архива выгоняли... // Документ. Архив. История. Современность : материалы III всероссийской научно-практической конференции, Екатеринбург, 21–22 октября 2010 г. Екатеринбург : издательство Уральского университета, 2010. С. 308–311.
63; Д638; 2387268-КО

52. Шкерин В. А. «Как не стыдно тебе, Наркис Константинович?»: к вопросу о взаимоотношениях Н. К. Чупина и В. А. Глинки // Первые Чупинские краеведческие чтения: тез. докл. и сообщ., Екатеринбург, 7–8 февраля 2001 г. Екатеринбург : б. и., 2001. С. 38–41.

63.3; Ч-922; 2228526-КО

<http://elib.uraic.ru/handle/123456789/1137>

Свердловская областная универсальная научная библиотека им. В. Г. Белинского
г. Екатеринбург, ул. Белинского, 15. Единая справочная: (343) 3046030